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從化聯合會首屆理事就職
陳偉峰陳積志劉健儀易志明梁醒蝦等主禮 鄭克和膺會長

澳門政府邀中文傳媒春茗
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3月19日，中國新
聞社香港分社張渝社
長（左四）、王佳斌
社長（右四）一行到
訪香港文匯報，獲本
報社長王樹成（左
五）、副社長馮瑛冰
（左三）、執行總編
輯吳明（右三）等熱
情接待。

金巍 攝

從化聯合會第一屆理事會首長尚
包括常務副理事長兼秘書長區

國泉，副理事長鄭國樑、李鳳琼、黃
楚基，副秘書長陳奇偉、侯熾筠等。

鄭克和：緊密聯繫鄉親
會長鄭克和致辭表示，該會成立後
將積極團結廣大愛國愛港愛鄉人士，
凝聚香港年輕一代的力量，緊密聯繫

香港從化社團及鄉親，充分發揮兩地
地理和人才優勢，共同為香港、為從
化、為國家出力。

陳卓智：推介從化優勢
理事長陳卓智表示，為更有效團結
關心支持從化的愛國愛港團體和人士，
進一步發揮香港、從化兩地的優勢，在
香港從化聯誼會的基礎上成立香港從化

聯合會。未來聯會將繼續凝聚兩地團體
和個人，為兩地發展謀福祉，將從化的
優勢推介給香港及海外，將香港及各地
優勢資源引入從化，為兩地商貿、經
濟、民生的發展貢獻力量。
劉健儀致辭說，香港和從化之間的

車程不到一小時，兩地聯絡密切，香
港人常去從化休閒、旅遊，從化鄉親
也來到香港從商、投資，香港逐漸凝

聚起眾多從化鄉親及關心從化發展的
熱心社群，他們出錢出力，關心支持
兩地發展。香港從化聯合會的成立，
將香港愛國愛港愛從化的熱心人士及
團體凝聚在一起，加強相互溝通協
作，在資源和人手方面，將會發揮更
大的效用，凝聚更大力量，為香港穩
定繁榮、為從化人民的福祉、為國家
繁榮昌盛作出更大貢獻。

香港文匯報訊（記者邵萬寬）潮商互助社理事長陳
賢豪，副理事長林國光、孫淑強等到訪中聯辦港島工
作部，受到吳仰偉部長、陳旭斌副部長等熱情接待。
吳仰偉讚潮商互助社長期服務街坊，熱心慈善福利事
業，為香港社會和諧發放正能量。

勉團結鄉親支持普選
吳仰偉指，潮商互助社一直以來服務街坊，支持特
區政府依法施政，為香港社會和諧作出重要貢獻，在
理事長陳賢豪帶領下，從過往只關注慈善福利到現在
參與社會事務是重大突破，在積極促進與家鄉交流合
作方面，成績也有目共睹。
他續說，去年「佔中」發生時，該社立場堅定，帶領鄉

親積極參與「8．17大遊行」、「大簽名」等活動，發揮
正能量，推動會員全方位參與各項事務。2015年是香港特
首普選的關鍵一年，希望該社凝聚一心，團結鄉親，支持
政府順利落實普選，開拓創新，推動會務再創高峰。
陳賢豪表示，該社在傳承「團結互助、濟困扶危、
贈醫施藥、服務社群」理念的同時，吸納了更多各界
潮籍精英，凝聚各階層力量，密切與各團體的聯繫，
以新的面貌更大力度推進各項工作，祈望為香港社會
安定、經濟繁榮，為祖國及家鄉發展作貢獻。
他指，特區政府已完成2017年普選行政長官第二輪

諮詢，為了建設美好家園，為了子孫後代，一定會為
香港政改出一分力。

香港文匯報訊（記者施虹羽澳門報道）澳
門特區政府日前舉行中文傳媒春茗。特首崔
世安在致辭中表示，新的一年特區政府將從
澳門社會的整體利益出發，致力解決深層次
矛盾，堅持「發展經濟，改善民生」的施政
理念。
崔世安表示，今年是第四屆特區政府的開
局之年，亦是澳門經濟進入調整期、外部環
境仍然複雜多變的一年。新一屆政府將全力
貫徹「以人為本，科學施政」的理念，把國
家與特區的發展緊密聯繫，發揮好「一國兩
制」的制度優勢。同時，特區政府會增強憂
患意識，把握內地深化改革、依法治國的大

好機遇，加強區域合作，拓展澳門發展空
間，嚴格遵守澳門基本法，深化人文建設。
崔世安說，澳門新聞界長期堅持愛國愛

澳、服務市民的立場，對維護社會和諧，成
功落實「一國兩制」偉大事業作出了貢獻。
近年澳門新聞傳播和出版業有了新發展，報
紙、期刊和媒體數量有所增加。新聞出版業
的繁榮，給公眾提供了更多元化的資訊服
務。特區政府高度尊重新聞出版自由，將一
如既往地採取積極措施，支持本地傳媒的工
作和培訓，促進特區政府、傳媒和市民之間
的關係，共同為澳門的長治久安和可持續發
展作出貢獻。

■吳仰偉、陳旭斌熱情接待潮商互助社一行。 邵萬寬 攝香港文匯報訊（記者 陳文

華）香港從化聯合會成立暨第

一屆理事會就職典禮日前假九

龍灣百樂門宴會廳舉行。中聯

辦港島工作部副部長陳偉峰，

署理民政事務總署署長陳積

志，港區全國人大代表劉健

儀，立法會議員易志明，廣州

市政協港澳台僑外事委員會副

主任梁醒蝦等應邀主禮，鄭克

和榮膺會長，陳卓智任理事

長，賓主600多人歡聚一堂，

見證成立慶典。
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■香港從化聯合會成立暨第一屆理事會就職典禮，賓主合影。 陳文華攝

中新社香港分社社長訪本報

嫻姐拒「合約工時」代「標時」

工聯會立法會議員王國興、郭偉強及多名東區區議員
昨日攜同逾千封市民反對信到規劃署請願，要求當局否
決物流公司將柴灣工廈申請改劃為靈灰安置所。工聯會
表示，骨灰龕位法例保障仍處於草案審議階段，有關申
請不符社區規劃，一旦獲批將令區內交通配套不勝負
荷，強調該項目不應妨礙居民生活。 記者 文森

工聯會規劃署請願
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）法定最低工資
時薪水平將由今年5月1日起，由30元調升至
32.5元。勞工及福利局局長張建宗昨在立法會
上表示，最低工資委員會已全面、客觀及持平
地檢討最低工資水平，並適當地平衡僱員與僱
主的利益。由於香港通脹在過去一年間大致呈
緩和趨勢，預計通脹上行風險在未來一段時間
應會依然受控，相信8.3%的最低工資增幅預期
可追上過去兩年的通脹。
立法會昨日續會，討論最低工資的問題。張
建宗指出，他明白部分議員有不同意見，但指
最低工資對香港勞工市場、社會、經濟、生產
力及競爭力等多方面均會帶來影響，故在釐定
最低工資水平時，當局必須按以數據為依歸的
原則，在防止工資過低與盡量減少低薪職位流
失的目標之間取得適當平衡，同時亦要顧及維
持本港經濟發展及競爭力的需要。

指對用滯後數據檢討存誤解
就有議員指最低工資委員會用滯後的數據來檢

討法定最低工資，張建宗認為是對委員會的檢討
工作有嚴重誤解。他解釋，委員會參考了「一系
列指標」及大量公布頻密及較新的數據，以掌握
香港社會經濟及就業各範疇的最新情況與趨勢，
並前瞻性地考慮經濟前景，以顧及在建議最低工
資水平至新水平實施期間的時間差距。
張建宗強調，最低工資作為扶貧的主要政策

工具，成效有目共睹，更有助鼓勵勞動人口投
入或重投勞工市場，「去年12月至今年2月的
數字顯示，香港總就業人數已較最低工資實施
前增加逾26.5萬人，當中尤以較年長與較低技
術女性的升幅最為明顯。」
他續說，《最低工資條例》規定最低工資水
平須每兩年至少檢討一次，屬靈活、務實的做
法，尤其當經濟下滑時可以有緩衝的空間，對
僱員及僱主均有好處。

指勞方欠議價力 重申工聯促訂每周做44句鐘

九成人口腔病 半數港童蛀牙

陳婉嫻昨晨在接受電台訪問時指
出，特區政府在標準工時立法的

問題上「偏幫僱主」。僱員議價能力不
高，若由僱主及僱員簽訂寫明工時的合
約，提出較少工時的人可能不會獲聘，
故特區政府應該主動立法。她補充，標
準工時建議提出良久，勞方已有足夠耐
性，且要求不算高，僅要求「超時補
水」，並非要求設立「最高工時」。

郭偉強：「標時」與「標約」兩回事
工聯會立法會議員郭偉強在另一個電
台節目上表示，「標準工時」與「標準
合約」是兩碼子事，「合約工時」可寫
成很長，變相對長工時僱員沒幫助。他
又認為，政府一直傾向商界，忽略勞方
聲音，只重員工不斷工作。他建議可

先從「重災區」手，即在長工時、少
補水的行業先落實「標準工時」。

嫻姐：吳秋北無出賣工人
就工聯會理事長吳秋北在委員會中代

表勞方討論標準工時，但最後得出有關
建議，有市民認為他出賣工人利益。陳
婉嫻回應指，吳秋北前日與其他委員及
主席會見傳媒，行為上代表默認，做法
「不夠精明」。但她強調，吳秋北並無
出賣工人，純屬經驗問題，「若由我出
席會議，將不會接受建議，並會要求再
徵詢勞工界意見。」她又表示，理解吳
秋北包袱很重，將向對方了解情況。

吳秋北：合約屬立法基準
吳秋北同日在另一電台節目上強調，

有關建議並非委員會最終向特區政府提
出的建議，他們會繼續商討細節，強調
合約是立法基本標準，要有清晰合約，
否則無法執行。不過，他認同陳婉嫻
說，如果委員會提出的是最終方案，是

在誤導市民。
另一名勞方委員周小松則表示，建議

並非委員會共識，有關建議未有規管工
時。前日會議上，其實不只一個勞方代
表不認同有關建議。

香港文匯報訊 （記者 文森）標準工時委員會日前建議立法規定

日後僱傭合約須列明工時、休息及食飯時間、有否超時「補水」

等，但規管時不會「一刀切」執行。工聯會立法會議員陳婉嫻昨日

批評，該建議只是以「合約工時」取代「標準工時」，是「呃人」

及偷換概念。她解釋指出，勞方欠議價能力，與資方商討合約內容

時會處於劣勢，故不接受建議，並重申工聯會要求訂立每周標準工

時44小時。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）全球90%人口有
口腔疾病，但其實大多數疾病都可經預防、檢測及
治療解決。港大牙醫學院昨日趁「世界口腔健康
日」前夕，呼籲香港社會各界盡早正視和關注口腔
健康問題，提高口腔健康意識。
世界牙醫聯盟（FDI）科學委員會主席、港大

牙醫學院副院長（研究、創新與企業）金力堅昨
日表示，根據衛生署2011年發表的口腔健康調
查報告，35歲至44歲及65歲至74歲年齡組別，
患蛀牙率分別高達96%及99%；有牙肉出血比率
均逾97%。而兩個年齡組別分別有9.8%及20.4%
患有嚴重牙周炎。而且 35歲至 44歲年齡組有
57.3%的人逾2年沒接受定期牙醫檢查；65歲至
74歲組別的比率更高達82.4%。金力堅認為，雖
然全球口腔疾病負擔大，但公眾口腔健康意識仍

很低。口腔疾病與非傳染性疾病如糖尿病、心血
管病、肺病等存在共同風險因素，包括吸煙、攝
取過多糖分酒精、不良飲食習慣、壓力、衛生欠
佳等。
港大牙醫學院副教授朱振雄指出，早前研究發

現，約半數香港學前兒童有蛀牙，而高達90%幼童
的蛀牙都未接受治療，可見家長對口腔健康意識仍
低。他們呼籲公眾應從共同風險因素手，預防口
腔等病症，每年定期到牙醫檢查，過去未曾看牙醫
的人士，更應盡快作口腔檢查，保持健康生活模
式。特區政府與牙醫業界應針對長者、孕婦等個別
群組加強口腔健康意識。

周六「潔齒日」免費檢查
港大牙醫學院在今天「世界口腔健康日」，於

菲臘牙科醫院舉行口腔健康展覽及知識交流午餐
會；本周六會在沙田大會堂廣場舉辦「愛牙潔齒
日」嘉年華，由港大牙醫學生免費為兒童和成人
提供免費口腔檢查。

■陳婉嫻昨晨在接受電台訪問時認為，政府在標準工時立法的問題上「偏幫僱
主」，她又強調吳秋北並無出賣工人。右為勞方委員周小松。

■港大牙醫學院副院長金力堅（左）表示，公眾口腔健康
意識仍很低。 羅繼盛 攝


